

EN EL MARCO DEL CENTENARIO DE LA DIÓCESIS DE TALCA

## Se presentó el documental "Tierra y Fe: testimonio vivo de la Iglesia y la ruralidad"

**TALCA.** En el Centro de Extensión de la Universidad Católica del Maule, se realizó el lanzamiento del documental "Tierra y Fe: Testimonio vivo de la Iglesia y la ruralidad", material audiovisual elaborado por Fernanda Rojas Torres que fue impulsado por Fundación Crate y el CFT San Agustín, para los 100 años de la Diócesis de Talca.

La ceremonia contó con la presencia del obispo Galo Fernández, el director del organismo que es clave en el mundo rural, Jorge Brito, y el rector del Centro de Formación Técnica, Sergio Morales Díaz, además de diversos invitados que colaboraron y formaron parte de la elaboración de este testimonio que busca recordar, valorar y proyectar la historia de hombres y mujeres del campo maulino, que fueron acompañados incondicionalmente por la Iglesia en los tiempos difíciles de la Reforma Agraria.

La actividad comenzó con la bendición del obispo de Talca, quien rezó junto a los presentes la oración por el centenario, seguido del himno preparado también para este fin, para posteriormente, escuchar el relato sobre "Iglesia y Ruralidad" del vicario pastoral de la Diócesis de Talca, el sacerdote Cristian Avendaño, y finalmente, conocer el documental "Tierra y Fe", obra que recoge los testimonios de quienes vivieron en carne propia la Reforma Agraria en nuestra Región del Maule.

### CENTENARIO

La máxima autoridad eclesial de la capital regional expresó que este hito es otra de las actividades que se han hecho en conmemoración de los 100 años, esta vez concentrada en el vínculo de la Iglesia de Talca con el mundo campesino.

"Durante toda su historia, la conciencia de la ruralidad, del territorio que servimos, ha estado muy presente con la situación de los campesinos. Es por eso, que han habido diversas iniciativas de la Iglesia, tanto sociales como pastorales, con la formación de sacerdotes con impronta campesina"

• "Durante toda su historia, la conciencia de la ruralidad, del territorio que servimos, ha estado muy presente con la situación de los campesinos. Es por eso que han habido diversas iniciativas de la Iglesia, tanto sociales como pastorales, con la formación de sacerdotes con impronta campesina y eso es lo que queremos ver en este documental", dijo el obispo Galo Fernández.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN  
 FOTOS: CARLOS ALARCÓN DUARTE



En la actividad de lanzamiento del documental "Tierra y Fe", el obispo de Talca, Galo Fernández, resaltó la importancia del vínculo de la Iglesia de Talca con el mundo rural campesino.



En este documental, aparece en imágenes, monseñor Carlos González Cruchaga, que en su libro "Campesinos" por una mayor dignidad, da a conocer su cercanía con el mundo rural del Maule.

na y eso es lo que queremos ver en este documental", expresó monseñor Fernández. El obispo de Talca agregó que "en el tema campesino, tenemos conciencia en los cambios muy potentes que han habido en este mundo rural, tanto por las tecnologías de producción, por la conectividad que tienen y por el cambio en la vida de las familias, pero queremos cuidar y preservar la belleza de sus tradiciones y en eso, poner la impronta de la fe".

### TESTIMONIOS

Por su parte, el director de la Fundación Crate, Jorge Brito, resaltó que "la Región del Maule, es hoy día, la de más alta tasa de ruralidad en el país. Un tercio de la población

vive en el mundo rural. Si lo llevamos a la época del proceso de transformaciones sociales de la Reforma Agraria, que la Iglesia también inició, la población rural significaba un 90% de población total regional, algo que era un factor importante para la vida de los habitantes del Maule y este documental lo que quiere, es recoger los testimonios de los actores de este proceso". Agenor Salazar, quien entregó su testimonio en el documental, precisó que "hace 55 años que estoy aquí en la Región del Maule y tuve la suerte de la Reforma Agraria de nuestra Iglesia, al tocar una parcela donde hemos estado trabajando. Muy contento y agradecido de nuestra Iglesia y nuestra Diócesis".

**El documental busca recordar, valorar y proyectar la historia de hombres y mujeres del campo maulino, que fueron acompañados incondicionalmente por la Iglesia Católica en los tiempos difíciles de la Reforma Agraria.**



Asistentes al lanzamiento, vieron con atención el documental elaborado por Fernanda Rojas Torres que fue impulsado por Fundación Crate y el CFT San Agustín, para los 100 años de la Diócesis de Talca.